



For immediate release – 10 October 2008 – Spanish version follows

## Nicaragua: Authorities' Harassment of NGOs Threatens Freedom of Expression

**Nicaraguan NGO, the Centre for Investigation and Communication (CINCO), is the most recent victim of the Nicaraguan authorities' repeated attempts to curb the activities of non governmental organisations in the country, particularly those receiving international funding, on the grounds that they may threaten state sovereignty or because of their human rights activities or alleged political affiliation.**

This policy was visible as far back as early 2007 when a criminal investigation was launched against nine prominent human rights defenders by the state. The defendants had been campaigning on women's rights issues, most notably on the case of Zoilaamérica Narváez who had brought charges of sexual abuse against her step father President Ortega.

On Tuesday September 9th, 2008, CINCO were called before the Ministry of the Interior, and the Secretary of the Joint Council in Managua. While it was stated that the objective of this meeting was to update information only, subsequent to it the authorities brought charges of money laundering against CICO's director Carlos Chamorro.

On September 11th, the state's weekly news bulletin E19 published an attack on a number of NGOs among them CINCO and Oxfam. These organisations are in the process of implementing a joint project entitled OXFAM (GB)-MAM-CINCO which aims to raise the profile of gender issues in the country, as well as to increase the participation of women in political life, an initiative long over due.

Chamorro stated, "*I am fully convinced that the Government is trying to build up a legal case to justify the ongoing political repression*". He added that this policy is being directed at journalists, media and civil society, due to the fact that they are exercising their right to dissent.

The right to hold a political opinion and to voice dissent is a fundamental human right. The legal actions against CINCO and its director amount to censoring them and preventing the implementation of much needed projects, including on women's rights and women's empowerment. This, in turn, constitutes a multiple violation of the right to freedom of expression as embodied in article 19 of the International Covenant on Civil and Political Rights, ratified by Nicaragua: the organisation, the director, its employees, its partners, the women, and the public at large are deprived of the right to impart of receive information of public interest.

*“ARTICLE 19 is deeply concerned with the pattern of harassment and threats against CINCO and other non-governmental organisations due to their work on freedom of information, gender issues, and towards the full realisation of human rights in Nicaragua. It is clear that the silencing of these organisations is a retrograde step for the promotion of gender equality and the state of freedom of expression in modern-day democracies.”* said Dr Agnes Callamard, ARTICLE 19 Executive Director.

ARTICLE 19 believes that the charges against CINCO are politically motivated and called for the charges to be dropped. The organisation urges the Nicaraguan State to also refrain from interfering in the free flow of ideas and opinions, and to instead, promote and guarantee their dissemination, as per their international obligations.

Freedom of expression is a fundamental human right, which paves the way for the full realisation of all other human rights and the enabling of democracy. The UN General Assembly has established the right of all people to “study, discuss, form and hold opinions on the observance, both in law and in practice, of all human rights and fundamental freedoms and, through these and other appropriate means, to draw public attention to those matters”. The Vienna Declaration and Programme Action (1993) recognises that democracy, development and respect for human rights and fundamental freedoms are interdependent and mutually reinforcing. In this context the full exercise of freedom of expression has proven to be essential to the progressive realisation of all human rights, including women’s rights.

**NOTES TO EDITORS:**

- For more information: please contact Ricardo González [ricardo@article19.org](mailto:ricardo@article19.org) +55 11 30 57 00 42
- ARTICLE 19 is an independent human rights organisation that works around the world to protect and promote the right to freedom of expression. It takes its name from Article 19 of the Universal Declaration of Human Rights, which guarantees free speech.



**Para su difusión inmediata – 13 de Diciembre de 2007**

**Nicaragua: Acoso a organizaciones por opinión política atribuida amenaza el derecho a la libertad de expresión.**

**En los últimos años, el Presidente Ortega ha emprendido varios intentos por inhibir las actividades de la sociedad civil en el país, en especial a aquellas que reciben fondos internacionales, acusándolas de violentar la soberanía e inmiscuirse en asuntos políticos. Estos ataques están siendo dirigidos CINCO, una organización especializada en la investigación sobre temas de género, derechos y participación política.**

Esta política se puede evidenciar desde 2007 cuando el gobierno inició procesos judiciales en contra de nueve líderes feministas y defensoras de derechos humanos. Las defensoras realizaban una campaña a favor de los derechos humanos de las mujeres, particularmente en el caso de Zoilaamérica Narváez quien acusó de abuso sexual en contra de su padrastro, el Presidente Ortega.

El 9 de septiembre, CINCO fue convocada a una reunión en el Ministerio de Gobernación con la presencia del Secretario de la Junta Directiva en Managua. A pesar de que se aseguró que la reunión tenía la intención de actualizar información y no de investigación, posteriormente las autoridades iniciaron una investigación por lavado de dinero en contra de su director Carlos Fernando Chamorro.

El 11 de septiembre, el boletín semanal E19 del Gobierno publicó una serie de ataques en contra de varias organizaciones, incluyendo en esta a CINCO y Oxfam GB. Estas organizaciones se encuentran en el proceso de lanzar un proyecto conjunto llamado OXFAM (GB)-MAM-CINCO; el cual tiene el objetivo de visibilizar asuntos relacionados con género en el país, así como promover la participación política de las mujeres, una de las asignaturas pendientes en el país.

Chamorro señaló que esta “*completamente seguro que el gobierno esta tratando de armar un proceso legal con la finalidad de justificar la represión política que se vive*”. Añadió también que esta misma política esta siendo dirigida en contra de periodistas, medios de comunicación y los sectores de la sociedad civil, que ejercen el derecho a disentir.

El derecho a sostener una opinión política y la posibilidad de disentir son derechos fundamentales. Las acciones legales contra CINCO y su director abonan a la censura e impiden la implementación de sus tan necesitados proyectos, incluyendo los dirigidos a los derechos de la mujer y su empoderamiento. Esto sucesivamente

constituye múltiples violaciones al derecho a la libertad de expresión consagrado en el artículo 19 del Pacto Internacional de Derechos Civiles y Políticos, ratificado por Nicaragua: la organización, el director, sus empleados, sus socios, las mujeres y el público en general son privados del derecho a transmitir y recibir información de interés público.

*“ARTICLE 19 expresa su preocupación ante el patrón de acoso y amenazas en contra CINCO y otras organizaciones no gubernamentales por motivo de su trabajo en áreas relacionadas con el acceso a la información y género, así como a la plena realización de los derechos humanos en Nicaragua. Es claro que el silenciar a estas organizaciones es un retroceso en la promoción de la equidad de género y el estado de la libertad de expresión a favor de la plena consolidación de las democracias modernas”* señaló la Dr. Callamard, Directora Ejecutiva de ARTICLE 19.

ARTICLE 19 considera que los cargos contra CINCO están políticamente motivados y llama a que éstos sean retirados. La organización insta al Estado de Nicaragua a abstenerse de interferir con el libre flujo de ideas y opiniones, y por el contrario, a promover y garantizar su diseminación acorde con sus obligaciones internacionales.

La libertad de expresión es un derecho humano fundamental, el cual abre el camino a la realización plena de otros derechos y fortalece la democracia. La Asamblea General de Naciones Unidas ha reconocido el derecho de todas las personas a estudiar y debatir si esos derechos y libertades fundamentales se observan, tanto en la ley como en la práctica, y a formarse y mantener una opinión al respecto, así como a señalar a la atención del público esas cuestiones por conducto de esos medios y de otros medios adecuados”.<sup>1</sup> La Declaración de Viena y el Programa de Acción (1993) reconoce que la democracia, el desarrollo y el respeto a los derechos humanos y las libertades fundamentales son interdependientes y se refuerzan a sí mismos. En este contexto el pleno ejercicio del derecho a la libertad de expresión ha probado ser esencial para la realización progresiva de todos los derechos humanos, incluyendo los derechos de las mujeres.

#### **NOTAS PARA PRENSA**

- Para mayor información, favor de contactar a Ricardo González [ricardo@article19.org](mailto:ricardo@article19.org) +55 11 30 57 00 42
- ARTICLE 19 es una organización independiente de Derechos Humanos que trabaja alrededor del mundo para proteger y promover el derecho a la libertad de expresión. Toma su nombre del Artículo 19 de la Declaración Universal de los Derechos Humanos, la cual garantiza la libertad de expresión.

---

<sup>1</sup> Asamblea General de Naciones Unidas, 53/144.